

ANNEE IW 2023 - 2024



**GOUVERNEUR
D920 INDIAN OCEAN
Meva RANDRIANARY**



**PRÉSIDENTE
IWC SAINT-PAUL/ ETANG SALE
Béatrice LE FOULON**



**IIW PRÉSIDENTE
Trish DOUGLAS**



 Huguette	 Chantal	 Marilynn	 Héroïse	 Nathalie	 Kooly	 Nadia
 Micheline	 Joëlle	 Jeanne	 Murielle	 Doloresse	 Sabine	 Michèle
 Régine	 Annie	 Patricia	<p>INNER WHEEL CLUB SAINT-PAUL/ETANG SALÉ</p> Béatrice		 Léa	 Muriel
 Chantal	 Claudine	 Rose-May			 Kera	 Jasmine

**26 femmes d'action, en action
Unies dans le service & l'Amitié**

Statutaire du 8 Février 2024

Présentes:

Béatrice, Joëlle, Micheline, Annie, Chantal, Jasmine, Rose-May, Léa, Doloresse, Héloïse, Murielle, Marilynn, Huguette, Keza.

Excusées:

Kooly, Patricia, Sabine, Claudine, Chantal D., Muriel, Dominique, Nathalie, Michèle, Jeanne, Nadia, Régine.

Nos invités:

Nos 2 postulantes Fabienne et Stéphanie.
Gilbert et Reine-Claude Babef, de l'association CLEF

Alstroemeria, fleur symbole de l'amitié sincère



Présidente Béatrice allume la flamme de l'amitié et nous dit sa joie de nous retrouver après la longue trêve de Noël et des vacances scolaires.

Elle souhaite la bienvenue à toutes ainsi qu'à nos invités:

« *Afin qu'une lampe continue de brûler, il faut y ajouter de l'huile.* »

Puis, nous chantons en chœur l'hymne, « *Standing together InnerWheel* ».

La flamme de notre lampe à nous sera joliment ravivée, forte de deux nouveaux membres actifs puisque Stéphanie et Fabienne seront intronisées lors de la prochaine statutaire- nos deux fées aux chapeaux roses du rallye qui suite à cela avaient manifesté le désir de nous connaître mieux et depuis lors assistent à nos statutaires.

L'ASSOCIATION CLEF & NOTRE CLUB

Présidente Béatrice demande à Gilbert Babef, président de l'association CLEF, et à son épouse Reine-Claude, bénévole de l'association de se présenter et nous parler de l'objet de leur visite.

L'association CLEF - Culture, Loisirs, Entraide et Famille – créée il y a 10 ans assiste les familles en situation de détresse et intervient dans les pays de l'Océan Indien afin de répondre aux besoins humanitaires.

L'épicerie sociale de la Saline est une plate-forme d'aide alimentaire ouverte aux familles nécessiteuses recensées par des assistantes sociales ou des CCAS de quartiers.

CLEF axe ses actions dans les pays de la zone sur les enfants de la rue et soutient un orphelinat à Tana et une école de brousse à Morondava.

Depuis plusieurs années, CLEF vient en aide à **l'école de brousse d'Ankiliabo à Morondava, Madagascar** qui est gérée par des religieuses et dirigée par Soeur Justine: don de matériel scolaire, vêtements, tables et chaises, repas...

Gilbert nous lance un appel à l'aide pour financer les 6 fenêtres et 2 portes et refaire la peinture de l'école qui à l'occasion de ses 10 ans recevra l'évêque de Madagascar qui y célébrera une messe au mois de mai.

Nous sommes toutes d'accord pour que le club prenne en charge le montant total de cette opération de rénovation.

Gilbert précise que la prochaine priorité sera la clotûre et la refecton du dortoir que les religieuses partagent avec les enfants dont les cases sont éloignées de l'école d'Ankiliabo et ne peuvent pas rentrer chez eux chaque jour.



NOS RÉCENTES ACTIONS

APRÈS-MIDI FESTIF AUPRÈS DES ENFANTS DE LA CAZ A NOU

La Caz a Nou est une structure de la MDPOI - Maison des Parents de l'Océan Indien - située non loin de l'hôpital qui accueille des familles de pays voisins qui ont un enfant malade devant recevoir des soins au CHU de Bellepierre ainsi que pendant sa convalescence.

Les bras chargés de cadeaux pour les petits patients venus essentiellement des Comores (2 bébés, 4 enfants de 4 à 8 ans et une adolescente de 14 ans) ainsi que des galettes de rois Béatrice, Chantal et Kooly ont passé un moment festif à la Caz a Nou. Elles ont été touchées par les regards éteints des parents anxieux face à la souffrance de leurs enfants qui contrastent avec la lumière qui brillait dans les yeux de ces petits coura malgré leurs lourdes pathologies.



AIDE EN FAVEUR DES SINISTRÉS DU CYCLONE BELAL A MAURICE

Mi-janvier, les pluies torrentielles amenées par le cyclone Belal à l'île Maurice ont causé de terribles inondations et fait de nombreux sinistrés.

Comme le district ainsi que d'autres clubs de la Réunion, nous avons nous aussi tenu à apporter notre contribution en faveur des sinistrés par l'intermédiaire du club of Le Réduit qui fera bon usage de ces aides pour leur redonner Espoir et sourire.

Présidente Nadia nous a adressé en retour un gentil message de remerciement:

“Chère Présidente Béatrice, le club Le Réduit tient à remercier chaleureusement ton club pour sa contribution au profit des sinistrés du cyclone Belal. Notre tout jeune club en est réellement honoré. Sois assurée que nous en ferons bon usage.”



ACTION À LA PRISON DES FEMMES DE MAJUNGA

Le 13 janvier, notre club a mené une action en partenariat avec le Gouverneur du Rotary à la prison de Majunga qui compte outre des hommes, une centaine de femmes et 50 mineures: don de 200 kgs de riz, de 300 savons, du lait vitaminé ainsi que 300 collyres et 300 gels ophtalmiques pour faire face à l'épidémie de conjonctivite qui sévissait au sein de la prison.



AUTRES MOMENTS FORTS ENSEMBLE

INNER WHEEL DAY

1)) Quelques-unes de notre club se sont retrouvées sur le front de mer du Port pour une photo que la Représentante Nationale a fait suivre à IIW Editrice avec celles des 10 autres clubs.

Prabha fera le montage d'un film avec une photo de chaque club du monde entier passera en boucle à la Maison de la Culture lors de la Convention.



2)) Le 11 janvier, 8 membres de 4 clubs de la Réunion se sont envolées vers Maurice pour rencontrer Présidente Nadia et les autres membres fondateurs du club of Le Reduit; nous étions très touchées par le geste d'amitié de Nadia et Selvina qui nous ont offert une rose rouge à chacune d'entre nous avec la touchante inscription « de nous à vous ».

Le 13 janvier, nous étions invitées à un barbecue home hospitality préparé par les amies de Maurice, chez la présidente pour rencontrer d'autres membres et célébrer ensemble l'IW Day. Joëlle, Marilyn et Claudine nous y ont rejoint. Nous en garderons un souvenir inoubliable assurément.





18 membres de 5 clubs réunies autour de Margarette Golding pour célébrer ensemble les 100 ans de l'Inner Wheel.

Lors de notre séjour, nous avons pu aussi rencontrer des amies du club Quatre-Bornes qui nous ont conviées à un bien sympathique brunch. Chaque club de la Réunion leur a remis un fanion.



NOS RELATIONS INTERNATIONALES

1)) Jasmine a reçu un message de Krasimira Uzunova, une amie Bulgare qu'elle a connue il y a 10 ans à Varna, annonçant son arrivée le lendemain sur le navire de croisière Aïda Blue dérouté de son itinéraire en raison du passage du cyclone Belal sur Maurice. Elle voyageait avec un groupe de 32 Bulgares dont son époux et 6 autres amies Inner Wheel qui se souvenaient de la présentation ppt qu'avait faite Jasmine sur la Réunion et le développement durable lors du WfE6 à Varna et étaient enchantées de découvrir notre île.

Puisque être Inner Wheel c'est rendre l'impossible possible, Jasmine a demandé à Présidente Béatrice de se rendre disponible et les voilà toutes deux à la gare maritime pour embarquer les 7 amies et vivre un moment inoubliable: balade au Moulin à eau du Tour des Roches, puis direction Boucan Canot.

Du rire, du fun, aux côtés de nos amies Bulgares:

Krasimira IWC Burgas,

Elena et Boïka IWC Shumen,

**Dimitrichka, Pepa et Gala,
IWC Dobrich**



2)) Jasmine a été contactée par son amie Past Board Diretor Luisa vinciguerra qui lui a demandé de solliciter un jeune membre de moins de 30 ans qui accepterait dans une video de 3 minutes de s'exprimer (en anglais) sur la raison qui l'a amenée à devenir Inner Wheel et rejoindre le club auquel elle appartient et du projet qu'elle aimerait prioriser en tant que leader.

Luisa organise le Youth Global Forum le samedi 24 février de 12h00 à 15h15 heure Réunion auquel participeront plus de 500 membres du monde entier et lors duquel 6 vidéos de jeunes seront diffusées. Notre district sera représenté par Léa, âgée de 24 ans, membre de notre club qui a accepté le challenge.

District 204 – Inner Wheel Italy
Chairman Nika Filipponio Marinello

Concept by **Luisa Vinciguerra**
Project Manager

Saturday
24th
February 2024

Léa, membre de
notre club



Le forum mené via la plate-forme zoom se fera sous la présidence d'honneur de IIW Présidente Trish et les intervenantes seront:

- Past Présidentes IIW Catherine Réfabert, Oluyemisi Alatise et Bina Vyas
- Board Director et Past IIW Editrice Michelle Atkinson
- Past Board Director Luisa Vinciguerra

Le forum est ouvert à toutes.

Le lien est:

<https://us02web.zoom.us/j/83474828118?pwd=eXNEZUlld2VlajhlanpzZ0hBYWZ6UT09>

CONVENTION ENTRE L'EHPAD DE ST-PAUL ET NOTRE CLUB

L'EHPAD de St-Paul reconnaît notre partenariat de longue date et nous propose de signer une convention qui nous permettra de faciliter nos interventions.

JOURNÉE DE L'AMITIÉ ORGANISÉE PAR LES 6 CLUBS DE LA RÉUNION

Belle coopération des six clubs de la Réunion qui ont organisé une Journée de l'Amitié le 4 février à laquelle une centaine de personnes ont participé.

Une fois encore, Keza a mis à disposition son restaurant La table créole; nous avons fait appel à un traiteur pour les plats afin de libérer Keza et les clubs se sont chargés des boissons, des apéritifs et des desserts.

Cette journée avait été organisée dans le but de lever des fonds pour venir en aide à l'action du Gouverneur en faveur de l'autonomisation des femmes: apprentissage de couture, économie et comptabilité pour environ 200 femmes venant de diverses régions aux alentours de Tana afin de les amener à créer leurs micro-entreprises et subvenir aux besoins de leurs familles.

Une bien belle journée d'amitié, assurément!

LES NEWS DU DISTRICT & DES AMIS ROTARIENS

NOS FÉLICITATIONS AU D920 INDIAN OCEAN COMITÉ EXÉCUTIF 2024-25 ÉLU

Gouverneur: Joëlle FISCHER

Vice-Gouverneur: Sonia GAULTIER

Secrétaire: Béatrice LEFOULON

Trésorière: Sylvie SUZANNE

Déléguée Relations Internationales: Nathalie POTA

Editrice/ Media Manager: Chantal VIRACAOUNDIN

Responsable internet: Danielle NOURRY

JOURNÉE DE SENSIBILISATION À LA SANTÉ MENTALE

Le D9220 Rotary organise une journée de sensibilisation à la santé mentale le samedi 24 février de 8h30 à 17h, dans les locaux de l'ancien EPSMR qui ont été remplacés par des bâtiments tout neufs.

Au programme, des ateliers divers, des conférences...

L'Inner Wheel étant partenaire, Béatrice demande à nos membres de se mobiliser et d'y participer.

SELON L'ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ, PLUS DE 264 MILLIONS DE PERSONNES DANS LE MONDE SONT VICTIMES DE DÉPRESSION.

Rotary District 9220

La Santé Mentale Positive et l'Espoir Positif

LA SANTÉ MENTALE POSITIVE

24 FÉVRIER DE 8H30 À 17H

CONFÉRENCES / TABLES RONDES / ATELIERS

ENTRÉE GRATUITE SUR INSCRIPTION : www.rotary9220.org

11 RUE DE L'HOPITAL - SAINT-PAUL (ANCIEN HÔPITAL PSYCHIATRIQUE)

NOTES PARTENAIRES: Retract, RTL, LABOPIX, Memento, EPSM

CONFÉRENCE DU D920 INDIAN OCEAN

La conférence de district se tiendra du 17 au 19 avril à l'hôtel Carlton.

Veuillez envoyer vos fiches d'inscription à notre présidente qui se charge de les faire suivre à la secrétaire de district.

Pour le moment, se sont inscrites Claudine, Béatrice, Nathalie, Micheline, Keza, Jeanne, Joëlle, Chantal, Marilyn, Nadia.

Nous serons vêtues de blanc lors de la cérémonie d'ouverture.

Nous avons une brillante idée pour la Talents'night et aurons certainement bien du fun à la préparer.

CONFÉRENCE DU D920 INDIAN OCEAN

En raison des absences et des vacances, nous avons du retard dans nos anniversaires, aussi des amies nées en octobre et Janvier reçoivent une belle potée d'anthurium.



Nous nous retrouverons le jeudi 7 mars pour la prochaine statutaire lors de laquelle nos amies Fabienne et Stéphanie seront intronisées.

“Je ne veux pas faire partie d'un monde où,
être gentil est une faiblesse”.

Keanu REEVES